



**Peña Xochitiotzi Alex**

**Jiménez Ruiz Sergio**

**Medicina náhuatl.**

**PASIÓN POR EDUCAR**

**Antropología Médica II**

**2° "B"**

Comitán de Domínguez Chiapas a 22 de marzo el 2022

# Medicina Náhuatl

Esta medicina es apreciada en parte por el logro particular de un pueblo, desde este continente grupos de primitivos empujados trajeron un acervo cultural tal vez mucho mayor al que tradicionalmente se les atribuye acervo pestífero que persistió y en parte sigue resistiendo al paso de los siglos, la sabiduría del alma, penetración de nuevas técnicas, nuevos métodos místicos de acceso a los espíritus y de uso a la enfermedad, en base de la salud del paciente, prácticas de limpieza y otras creencias y prácticas terapéuticas presentan tal cantidad de elementos comunes en América y en Asia que es imposible pensar en simple paralelismo. Es lógico suponer que en tiempos muy tempranos estas creencias y prácticas viajaron a lo melancólico de las grandes migraciones de primitivos cazadores y que se conservaron en el lugar del punto siempre vivas siempre vivas, los problemas de los creyentes desgraciadamente tienen que manejarse a nivel de hipótesis, hay hechos culturales que o no dejan huella documental y material o sus huellas se pierden fácilmente, como algunas que perdieron todo rastro documental en el cambio constante, en que un mundo entraba en otro por el proceso de descripción física y química de las partes de la vida quedaban en evidencia por una parte de intensa controversia a su permanencia o por simple acceso del material que debía ser conservado, en todo caso la versión que da la medicina prehispánica tenemos

es clara intemporal puesto que hemos visto  
el enorme de amor cuanto a una inmediata a la  
conquista, otra parte son las cuestiones  
investigación etnohistóricas debido a la  
importante persistencia de algunos conceptos  
médicos; pero el uso de este material exige  
extremada cautela, la influencia europea  
pue en algunos casos considerable desde el  
momento mismo de la conquista por este  
motivo existe duda de si algunos conceptos  
veterinarios de pensamiento médico indígena  
contemporáneo derivan del pensamiento europeo  
o si serían en buena medida en virtud  
de una convicción o de una coherencia de praxis  
mental ante condiciones semejantes o si por curiosa  
el mundo occidental y el americano recibieran de  
Ajo un antiguo legado. Como el mismo título  
de atribuir creencias actuales a la época mesoamericana  
cuando ya creyen es europeo como el rechazo  
por considerarla europea o bien que perdiera haber sido  
de suma importancia ante de la conquista. Como  
un ejemplo de error duda al respecto de ajo que  
es uno de los peligros sobrenaturales que  
más preocupan a la medicina indígena en  
buena parte del continente al respecto de el  
x-hum el x-humero empujando aparato  
preventiva y curativa, pero la similitud con  
el concepto europeo es demasiado, en otros casos  
como el de la similitud entre la idea de las  
epitax insulubres de la ajea hay razones  
suficientes para creer que se trata de conceptos auto

a partir de los años treinta los etnógrafos han  
descubierto la existencia de una clasificación  
de enfermedades que se funda en supuestas  
calidades designadas como frías y calientes.  
Esta clasificación parece extenderse por el territorio  
de México y halla presente en poblaciones  
de descendientes mexicanos en el sur de los estados  
unidos EE.UU. y alguna investigación  
reportan iguales creencias en Guatemala y  
en las zonas costeras de Colombia, Perú y Chile.  
En México, los principales estudios se han realizado  
entre náhuatl y mexicas de Puerto Viejo y  
Nahuatl de Mexico Veracruz y el DF. También  
de Michoacán mayor de Tuxtepec Chiapas, Guatemala  
y el estudio de México y la  
población muy mestizada de la región de la  
laguna no constraen y a parte de su cultura  
algunas de las de esta dirección  
por lo sustancial en buena parte de las poblaciones  
mexicanas que a pesar de ser frías que una mala  
alimentación no debe contribuir a aumentar de  
enfermedades como la leishmaniasis y el tianon  
y que en esta cultura es peligroso el baño por que  
el frío hace que la ropa se detenga. Los dolores  
por ejemplo son alimentos calientes que unidos  
en la misma forma, cuando el cuerpo humano  
no se encuentra equilibrado es necesario recurrir  
al consumo de alimentos o medicamentos.

## Bibliografía

Austin, A. L. (s/f). *Textos de medicina náhuatl*. Unam.mx. Recuperado el 22 de marzo de 2022, de [http://www.historicas.unam.mx/publicaciones/publicadigital/libros/textos/153\\_04\\_01\\_Introduccion.pdf](http://www.historicas.unam.mx/publicaciones/publicadigital/libros/textos/153_04_01_Introduccion.pdf)